

Musées

Städel Museum

Le Städel Museum est l'un des musées d'art prépondérant en Allemagne et, en tant que tel, un must pour tous les amateurs d'art. Plus de 700 ans d'histoire européenne sont présentés dans une collection de 2 700 tableaux, 600 sculptures et 100 000 esquisses et gravures d'artistes tels que Dürer, Holbein, Cranach, Rembrandt, Vermeer, Monet, Van Gogh, Cézanne, Matisse et Picasso. La surface d'exposition a été agrandie de 3 000 m² il y a peu.

Schaumainkai 63

Tél. : +49 (0)69-605098 0

www.staedelmuseum.de (en allemand)

Schirn Kunsthalle

La salle d'exposition, Schirn Kunsthalle, située directement sur le Römerberg au centre de la ville de Francfort, présente d'exceptionnelles expositions temporaires. Depuis 1986, plus de 200 expositions ont eu lieu dans la Schirn, à commencer par l'Art Nouveau viennois et l'expressionnisme jusqu'au mouvement dada et le surréalisme.

Römerberg

Tél. : +49 (0)69-299 882 0

www.schirn.de (en allemand)

Museum für moderne Kunst

Le musée, souvent qualifié de part de gâteau en raison de sa forme triangulaire, est le musée le plus moderne de Francfort. On y découvre des expositions temporaires présentant tous les aspects de l'art moderne après 1945. Le MMK possède une excellente collection d'œuvres de Lichtenstein, Warhol et Beuys.

Domstraße 10

Tél. : +49 (0)69-212 304 47

www.mmk-frankfurt.de (en allemand)

Senckenberg Museum

On trouve ce musée dans le quartier du Westend à Francfort. Il est l'un des plus grands musées d'histoire naturelle en Allemagne. Le musée consacre des expositions permanentes à l'évolution de notre planète observée sur des millions d'années ainsi qu'à l'actuelle variété des espèces. Senckenberg est aussi un institut de recherche, dont les découvertes en biologie, paléontologie et géologie sont présentées au musée. Une superbe exposition sur les dinosaures est consacrée aux enfants.

Senckenberganlage 25

Tél. : +49 (0)69-754 20

www.senckenberg.de (en allemand)

Goethehaus Frankfurt

Vous ne devriez pas quitter Francfort sans avoir visité la maison où est né Johann Wolfgang von Goethe. Le Goethehaus offre un aperçu fascinant de la vie et du style du XVIIIe siècle et accueille une excellente collection d'artefacts de Goethe.

Großer Hirschgraben 23-25

Tél. : +49 (0)69-138 800

www.goethehaus-frankfurt.de (en allemand)

Museum Wiesbaden

Le musée à Wiesbaden, créé au début du XIXe siècle abrite, en plus des collections de l'expressionniste Alexey Jawlenski et portant sur le modernisme classique, également des collections d'art international depuis les années 1960. L'association « Freunde der Kunst » accompagne le travail du musée et vous propose une offre diversifiée de manifestations.

www.museum-wiesbaden.de (en allemand)

Museumslandschaft Hessen Kassel

La MHK connaît déjà une tradition vieille de 600 ans en matière de collecte, de stockage et de conception ; on y trouve d'ailleurs de nombreux trésors artistiques. Une attention particulière est accordée à la préservation inchangée de son site historique. Dans le château de Wilhelmshöhe, vous pouvez par exemple admirer de remarquables

collections de maîtres néerlandais et flamands.

Vous ne devriez par ailleurs en aucun cas manquer de visiter le château et les jardins historiques (château et Bergpark Wilhelmshöhe, Karlsau avec son orangerie, château et parc de Wilhelmsthal), également gérés par le MHK depuis 2006.

www.museum-kassel.de (en allemand)

Hessisches Landesmuseum

En sa qualité de plus grand musée d'art universel d'Allemagne, le musée régional de la Hesse de Darmstadt possède une collection d'art et d'histoire qui couvre les périodes préhistoriques jusqu'à nos jours. L'exposition d'autels médiévaux, d'artefacts préhistoriques et de sculptures est une attraction particulière. Une autre exposition est consacrée aux découvertes les plus spectaculaires de fossiles qui ont été faites dans la fosse de Messel inscrite au patrimoine mondial. Le musée a été rouvert en 2013 après de vastes travaux de rénovation.

Tél. : +49 (0)6151-16 57 03

www.hlmd.de (en allemand)

Le monastère de Lorsch

Le couvent des bénédictins, inscrit au patrimoine mondial de l'UNESCO, a été construit en 764 et fermé dans la seconde partie du XVIe siècle. Pour les découvertes archéologiques, un lapidaire a été aménagé dans le sous-sol du monastère. Le centre muséal, quant à lui, comprend trois musées dédiés à l'histoire, au tabac et à l'art populaire.

Tél. : +49 (0)6251-103 82 11

www.kloster-lorsch.de (en allemand)

Hessenpark

Dans cet écomusée, les visiteurs ont un aperçu sans pareil de la vie et du travail au cours des siècles derniers en Hesse. De multiples maisons à colombage et bâtiments historiques provenant de villages et de villes en Hesse ont été transportés et soigneusement reconstruits au sein du Hessenpark à Neu-Anspach. De nombreux chemins de randonnée traversent le paysage de moyenne montagne du Taunus et conduisent jusqu'à l'écomusée. Celui-ci est ouvert tous les jours de mars à octobre.

Laubweg 5
61267 Neu-Anspach
Tél. : +49 (0)6081-58 80
www.hessenpark.de (en allemand)

Kunsthalle Fridericianum

Le Fridericianum, premier musée public du continent européen, a été construit à Cassel en 1769-79 dans un style d'architecture classique sous le landgrave Frédéric II pour accueillir ses collections d'art et sa bibliothèque. Après avoir été détruit pendant la Seconde Guerre mondiale et reconstruit provisoirement, il accueille la présentation de la première « Documenta » en 1955. De nos jours, le Fridericianum, entièrement restauré, est devenu un musée d'art avec des expositions temporaires d'art contemporain et un espace événementiel dédié à la « Documenta ».

Friedrichsplatz 18
Tél. : +49 (0)5 61-7 07 27 20
www.fridericianum-kassel.de (en allemand)

Mathematikum

Avec environ 150 objets exposés, ce musée interactif, unique au monde, invite les visiteurs à explorer de manière ludique des phénomènes mathématiques. Ici les grands et les petits visiteurs sont autorisés à expérimenter par eux-mêmes et ont une chose avant tout : le plaisir des mathématiques. Lorsque le Mathematikum a ouvert ses portes en 2002, il a immédiatement rencontré un grand succès auprès du public. Aujourd'hui, il attire environ 150 000 visiteurs par an. Les objets interactifs exposés, qui permettent de comprendre de manière claire les phénomènes complexes, sont principalement développés par des étudiants et des didacticiens en mathématiques.

Liebigstraße 8
Giessen
Tél. : +49 (0)641-9697970
www.mathematikum.de (en allemand)

Keltenwelt am Glauberg

Il n'a pas fallu attendre la découverte de la célèbre figure de pierre du prince celtique, pour que le Glauberg fasse partie des sites archéologiques les plus remarquables d'Allemagne. Depuis 2011, y est implanté un musée moderne habillé de panneaux

d'acier, dont la fenêtre panoramique donne sur le tumulus sous lequel se cachait la célèbre statue.

Am Glauberg 1

Glauberg

Tél. : +49 (0)6041-8 23 30 24

www.keltenwelt-glauberg.de